

Preventing
& Responding to
violence against

Women & Girls

in Latin-America
& the Caribbean:
Lessons learned
across the globe

TRABAJO EN GRUPOS



Trabajo en grupos

Avanzando en la prevención y
respuesta a la violencia contra las
mujeres y niñas en América Latina y
el Caribe

Preguntas orientadoras

1. ¿Qué no estamos haciendo para prevenir y responder a la VCMN y deberíamos estar haciendo?
2. ¿Cuáles son los nudos o cuellos de botella que enfrentamos en la prevención y respuesta a la VCMN y cómo superarlos?
3. ¿Cuáles nuevas rutas, direcciones o propuestas innovadoras deberían explorarse?
4. ¿Qué tipo de apoyo requieren del Sistema de Naciones Unidas?

Respuestas de Bolivia, Brasil y Perú

nacienda poco) para prevenir y responder a VCMN en mi entorno y deberiamos estar haciendo?

Falta programas sostenidos de prevencion pero a largo plazo que tengan llegada a diferentes niveles. La ley no llega al area rural. No se ha trabajado la interseccionalidad de genero en general.

Existe Sistema de registro, pero aun no se ha implementado. Esta en proceso de implementacion. No existe Sistema unico de informacion pues esta dispersa.

No existe Sistema unico de informacion sobre violencia y feminicidio.

Existe sistemas diferentes de informacion para jjusticia, salud y policia.

Debil de coordinacion interinstitucional

Insuficiente investigacion sobre impacto de programas y leyes.

Insuficiente uso de hallazgos de investigaciones para implementar politicas

Insuficiente existencia de linea de base para evaluar intervenciones

Intervenciones no son sostenidas

No se está trabajando sobre causas estructurales de violencia.

Insuficiente trabajo de incorporacion de los varones en las intervenciones de prevencion

Desintegracion de servicios

Limitados programas de desarrollo de capacidad en operadores que Brindan servicios de prevencion de atencion.

Cuellos de botella o nudos y cómo superarlos

Sistema legal no funciona para castigar al agressor (impunidad)
Operadores del Sistema de justicia interpretan la ley con sus valores patriarcales, machistas lo cual produce impunidad.
No se relaciona la violencia de genero (sexual, emocional, fisica) con la violencia en estructural
Debil articulacion entre el Poder judicial, ministerio publico y los demas sectores (salud, educacion).
Falta de voluntad politica que se expresa en insuficiente presupuesto para acciones de prevencion y respuesta en violencia de acuerdo a los planes de gobierno
Insuficiente incorporacion de la tematica en genero en las curricula: colegio, Universidad

¿Nuevas rutas, direcciones o propuestas innovadoras a explorar?

Metologias para trabajar con hombres y paralelamente con mujeres

Intervenciones integradas en forma participativas: hombres-mujeres, autoridades y con sociedad civil

Coordinacion intersectorialidad

Que Dentro de los planes de gobierno, hayan presupuestos destinados a violencia

Desarrollar propuestas de intervencion orientadas a autonomia fisica, politica y economica

¿Qué tipo de apoyo requieren del Sistema de Naciones Unidas?

Asistencia tecnica en las politicas de los estados

Naciones unidas debe apoyar experiencias piloto innovadoras que posteriormente se pueden convertir en politicas

Que naciones unidas deberia monitorizar los paises miembros en relacion a los objetivos (uno es igualdad de genero) del desarrollo sostenible.

Ayudar en sistematizacion y evaluacion de experiencias locales

Promover la cooperacion sur sur respecto a intercambio de experiencias y buenas practicas